

*1º Informe de Rendición de Cuentas  
Diputado Federal por Zacatecas*

*Mtro. Óscar Rafael  
Novella Macías*

“Los partidos políticos se han transformado en herramientas para promover intereses corruptos, que usan a ambos, imparcialmente para sus propios fines. Detrás del gobierno opera un gobierno invisible, sin lealtad ni responsabilidad hacia la gente. Destruir este gobierno invisible y disolver la alianza entre negocios corruptos y políticos corruptos, debería de ser la primera tarea del estado”

Theodore Roosevelt

## LA TRANSFORMACIÓN SERÁ TOTAL O NO SERÁ

Todos los que conformamos la 4T asumimos un compromiso fundamental con los hombres y mujeres de México. Toda la lucha que hemos emprendido desde hace años sólo tiene sentido si logramos garantizar el bienestar social, la seguridad pública y los derechos políticos para todos y todas.

Mi lucha, así como la de la inmensa mayoría de mi bancada, es una lucha contra la desigualdad, contra las grandes diferencias artificiales que han llenado de cicatrices a nuestro país. La agenda legislativa que hemos construido se basa en los más plurales principios democráticos, republicanos y progresistas.

Hemos padecido décadas y décadas de regímenes que sólo han gobernado para las elites, para los intereses más abyectos de una plutocracia rapaz. Sería totalmente inmoral permitir que ese sistema continúe, a costa de hundir a millones de mexicanos en la miseria más absoluta. La terrible situación de corrupción y desigualdad, generado y preservado por los sectores más conservadores del país y uno que otro interés extranjero, generaron en México una gravísima crisis política y social.

Esta crisis se convirtió en caldo de cultivo para las peores clases de mercenarios y saqueadores. Ha sido necesaria una regeneración total y de fondo para volver a construir un Estado que cumpla el objetivo de servir siempre al bien común.

Somos lo herederos de la constitución más avanzada y revolucionaria de principios del siglo XX, una carta magna que consagro nuestra libertad, igualdad y soberanía. Es una constitución que aseguró los derechos políticos y sociales de todos los habitantes. Es una constitución emanada de lo más profundo de una lucha popular, que representaba los intereses de todo un pueblo. Pero los tecnócratas vinieron canibalizar los logros que costaron la sangre de cientos de miles de mexicanos. Es por ello que asumimos el deber histórico de detentar el poder con el único objetivo de recobrar todo lo que nos fue arrebatado.

En mi labor como legislador y docente, hemos puesto especial atención a las demandas de aquellos que ejercen la noble profesión de la enseñanza, y que, por mucho tiempo, habían funcionado como el chivo expiatorio de pasados gobiernos de corte plenamente neoliberal.

- He participado de forma totalmente entregada con la discusión y colaboración del texto constitucional para la reforma educativa de la 4T.
- Colaboramos con la adición del concepto “humanísticas” en dicho texto, ya que considero que el enfoque humanista es esencial para el desarrollo educativo.
- Se integró la propuesta de redacción para un artículo transitorio a las leyes secundarias de la reforma educativa, para evitar incorporar a los trabajadores de la educación en los organismos públicos descentralizados del apartado B del artículo 123 constitucional, así evitamos vulneración de derecho de estos trabajadores.



Diputado Federal Óscar Rafael Novella Macías





Como miembro de la Comisión de Asuntos Migratorios he tenido la oportunidad de observar y entender la profunda crisis xenófoba y migratoria que ha surgido alrededor del mundo. Frente a este innegable problema de derechos humanos, hemos tenido que actuar para garantizar el tránsito digno de las personas, que por la razón que sea, hayan necesitado moverse de sus lugares de origen.

- Participé en las propuestas y análisis durante las sesiones de la comisión.
- Reunión de trabajo con COMAR (Comisión Mexicana de Atención a Refugiados).
- Reunión de trabajo con CONOFAM (Coordinación Nacional de Oficinas Estatales de Atención a Migrantes).
- Reunión de trabajo con el titular y subsecretarias de la Secretaría de Gobernación
- Reunión con el INM (Instituto Nacional de Migración).
- Reunión de trabajo en la SRE (Secretaría de Relaciones Exteriores).
- Reunión y coordinación con Federaciones de clubes mexicanos radicados en Estados Unidos
- Reunión y coordinación con organizaciones civiles en defensa de los derechos de los migrantes y menores no acompañados.
- Reunión de trabajo con la Administración General de Aduanas.



Diputado Federal Óscar Rafael Novella Macías



Al ser un país de migrantes no podemos permanecer impávidos ante este fenómeno global, y por tanto, debemos ser capaces de reconocer la necesidades y los procesos que esto implica. Por ello:

- Y resultado de las reuniones con las distintas instituciones, estamos en proceso de construcción de la iniciativa de ley para facultar al banco del bienestar, para ser un transmisor de remesas, y así abaratar y facilitar sustancialmente el costo de recepción de remesas, a las familias de nuestros mexicanos radicados en el exterior.
- Actualmente, se encuentra en comisiones la iniciativa de ley, para creación de la Presea al Mérito Migrante.







- Hemos organizado “El foro de los derechos sexuales y reproductivos de la mujer”, en coordinación con la comisión de Igualdad de Género.
- Se gestionó el direccionamiento de 110 becas para Jóvenes Construyendo el Futuro
- Se gestionó el direccionamiento de becas para las Brigadas de Acción Social de la BUAZ.
- Impulsamos la creación de la Casa del Arte y la Ciencia en sustitución a una casa de gestión

Te invitan a la #GiraNacional:

**FORO SOBRE PROGRESIVIDAD DE  
LOS DERECHOS SEXUALES Y  
REPRODUCTIVOS DE LAS MUJERES**

Ágenda del avance de los derechos  
humanos de las mujeres

Sábado  
**11 de Mayo**  
Foyer del Teatro  
Fernando Calderón  
**17:00 Hrs.**

#LaDecisiónEsNuestra

Coordinador:  
Dip. Óscar Rafael Novella Macías  
Titular de la Comisión de Asuntos Migratorios

Wendy Briceño Zuloaga  
Presidenta de la Comisión de Género de la LXIV Legislatura Federal

Sandra Paola González Castañeda  
Integrante de la Comisión de Gobernación y Población

Mara Muñoz Galván  
Presidenta del Observatorio de Defensa de los Derechos de Mujeres y Niños

Leticia Torres Villa  
Coordinadora del Departamento de Equidad de Género, BUAZ

Emilia Pesci Martínez  
Directora del Instituto de las Mujeres Jóvenes para la Igualdad

Logos: CÁMARA DE DIPUTADOS LXIV LEGISLATURA, DIPUTADOS morena LXIV LEGISLATURA, OSCAR NOVELLA DIPUTADO FEDERAL, ac Casa del arte y la ciencia lugar de gestión.

Queremos que la Casa del Arte y la Ciencia se convierta en un epicentro cultural desde donde podamos articular la realidad y resistamos desde las artes y el conocimiento, pues, como diría Michael J. Shapiro: “Pensar significa resistir los modos dominantes de representar el mundo”. Es por todo esto que en la CAC hemos realizado:

- Presentaciones de libros
- Talleres gratuitos
- Exposiciones artísticas
- Exposiciones plásticas
- Exposiciones gráficas
- Exposiciones fotográficas
- Actividades de formación política
- Concursos de gráficos
- Exposiciones didácticas
- Foros sobre historia
- Foros de divulgación científica
- Lecturas literarias
- Presentaciones escénicas



DIPUTADO FEDERAL  
ÓSCAR RAFAEL NOVELLA MACÍAS  
SE COMPLACE EN INVITAR



**A LA PRESENTACIÓN  
DEL LIBRO**

**JUNIO 29**

**6:00 P.M.**

TEATRO  
FERNANDO  
CALDERÓN

PRESENTA  
COORDINADOR DE LOS  
DIPUTADOS DE MORENA  
MARIO DELGADO

**TATIANA CLOUTHIER**  
**JUNTOS HICIMOS  
HISTORIA**

Grijalbo

**OSCAR  
NOVELLA**  
DIPUTADO FEDERAL



DIPUTADOS  
**morena**  
LXIV LEGISLATURA

CÁMARA DE  
DIPUTADOS  
LXIV LEGISLATURA

Diputado Federal Óscar Rafael Novella Macías

12



El Diputado Federal  
Óscar Rafael Novella Macías  
a través de la  
CASA DEL ARTE Y LA CIENCIA



**INVITA AL PÚBLICO  
EN GENERAL A LA**

**CLAUSURA DEL TALLER DE  
BAILE COLECTIVO COUNTRY AND ROCKABILLY**

Impartido por:  
Juan Ernesto Torres Botello

**17:00 HRS.**  
VIERNES 05 ABRIL



 **OSCAR  
NOVELLA**  
DIPUTADO FEDERAL  **DIPUTADOS  
morena**  
LXIV LEGISLATURA

Lugar: Plazuela Goytia,  
Centro Zacatecas, Zac.



Se operó la realización de reuniones de carácter administrativo, legislativo y político en diversas secretarías y dependencias de estado para legisladores y funcionarios del estado de Zacatecas. Continuando con el afán de construir una unidad para la participación política, hemos entablado una mesa de colaboración permanente, con organizaciones como:

- La Coalición Nacional de Jubilados y Pensionados “Elpidio Domínguez Castro”
- La Unión Binacional de Ex braceros
- Varias organizaciones sindicales magisteriales
- El Frente Social
- Diversas unidades académicas de la Universidad Autónoma de Zacatecas





La única forma de construir un gobierno de todos y para todos es generando los vasos comunicantes de colaboración entre distintas instituciones y organismos. Si la competencia es la ley de la jungla, la cooperación es la ley de la civilización. Es por ello que se realizaron actividades en apoyo a:

- Movimientos estudiantiles
- Comunidad LGTB+
- Diversos colectivos feministas
- Asociaciones ambientalistas
- Colectivos artísticos
- Grupos de divulgación científica

Legislamos y legislaremos siempre para poner la ley y el poder al servicio de todos. El estado que estamos construyendo es uno que garantizará que los derechos humanos, culturales y civiles sean de todos y para todos. Nuestra cruzada contra la corrupción y los privilegios es una lucha encarnizada contra la desigualdad. Hemos gobernado para que nunca nadie sea tratado como ciudadano de segunda.

Defenderemos a ultranza la constitución y la democracia para asegurarnos de que cada ciudadana y ciudadano tenga voz, para escuchar a todos aquellos que el sistema anterior había decidido convertir en marginados. Se acabó el gobierno para unos pocos, para los que más tienen, para los que se enriquecieron a costa de nuestra sangre y nuestras lágrimas. “Se acabaron las fiestas individuales, comienza la gran fiesta del colectivo”.